

## KATA PENGANTAR

Rasa syukur dan pujian adalah kalimat termashur yang sewajarnya penulis panjatkan kepada Dzat Yang Maha Baik, Yang Maha Indah, Allah SWT. Berkat-Nya lah penulis diizinkan sampai pada tahap ini dan dapat menyelesaikan Skripsi, yang dimana digunakan sebagai salah satu syarat dalam menyelesaikan studi dalam jenjang Strata-1 jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik di Universitas Komputer Indonesia dengan Judul **“Penyelesaian Sengketa Internasional Antara Indonesia dan Malaysia di Wilayah Pulau Sebatik Tahun 2019-2020 Menurut Perspektif Hukum Internasional”**.

Mengingat akan keterbatasan pengetahuan dan kemampuan peneliti, oleh karena itu peneliti mengharapkan saran dan kritik yang membangun untuk perbaikan serta penambahan pengetahuan peneliti. Dimana peneliti menyadari bahwa terdapat banyak sekali kendala yang mewarnai penelitian yang peneliti alami, terlebih lagi kehadiran pandemi COVID-19 yang telah mengeser banyak sekali rencana peneliti dalam mencari data dari para narasumber yang aktual.

Namun berkat rahmat dari Allah SWT serta bimbingan, dukungan serta dorongan dari berbagai pihak sehingga kendala-kendala yang dihadapi dapat teratasi dengan baik, sehingga dengan begitu pada kesempatan ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin terselesaikan tanpa adanya bantuan, bimbingan, dan nasehat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Pada kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih setulus-tulusnya kepada:

1. **Yth. Dr. Ir. H. Eddy Soeryanto Soegoto, M.Sc.**, selaku Rektor Universitas Komputer Indonesia.
2. **Yth. Assoc. Prof. Dr. Lilis Puspitawati, SE., M.Si., Ak.CA**, sebagai Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Komputer Indonesia.
3. **Yth. Bapak Andrias Darmayadi, S.IP., M.Si., Ph.D** sebagai Direktur Kemahasiswaan Universitas Komputer Indonesia serta sebagai Dosen di Prodi Ilmu Hubungan Internasional yang telah memberikan ilmu pengetahuan serta wawasan yang amat luas kepada peneliti dalam berbagai bidang ilmu pengetahuan serta telah memberikan masukan motivasi serta inspirasi kepada peneliti baik dalam kegiatan perkuliahan dan penyusunan skripsi.
4. **Yth. Dr. Dewi Triwahyuni, S.IP., M.Si.**, sebagai Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Komputer Indonesia yang telah memberikan banyak ilmu pengetahuan dan mendidik serta memberikan banyak masukan dalam perkuliahan serta dukungan dan arahan yang diberikan selama perkuliahan serta motivasi dan inspirasi yang terus diberikan kepada peneliti selama perkuliahan.
5. **Yth. Bapak H. Budi Mulyana, S.IP., M.Si.**, sebagai dosen Ilmu Hubungan Internasional serta sebagai Dosen Pembimbing yang telah banyak sekali meluangkan waktu dan memberikan saran yang terbaik untuk skripsi ini. Dimana telah memberikan ilmu pengetahuan serta wawasan yang amat luas dan mendalam kepada peneliti dalam berbagai bidang ilmu pengetahuan serta telah membimbing peneliti dengan berbagai masukan dan motivasi yang sangat

inspiratif kepada peneliti baik dalam kegiatan perkuliahan dan penyusunan skripsi ini.

6. **Yth. Ibu Sylvia Octa Putri, S.IP, M.I.Pol** sebagai dosen Ilmu Hubungan Internasional serta sebagai Dosen Wali di Universitas Komputer Indonesia serta sebagai penelaah skripsi peneliti yang telah melakukan banyak hal untuk peneliti, memberikan wawasan, ilmu, arahan, masukan, motivasi serta inspirasi kepada peneliti juga telah banyak meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan arahan dan motivasi kepada peneliti baik selama perkuliahan dan atau penyusunan skripsi ini.
7. **Yth. Ibu Dwi Endah Susanti, S.E,** sebagai Sekretariat Prodi Ilmu Hubungan Internasional terbaik yang telah banyak sekali membantu peneliti selama kegiatan perkuliahan serta mengurus administrasi dalam penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan tepat waktu.
8. **Untuk Bapak.** Terima kasih telah yang memberi dukungan materi, moril, rohani, dan semua yang dibutuhkan oleh penulis selama ini. Walaupun tidak bisa menyaksikan secara langsung, saya yakin Bapak bisa senang dan bangga melihat anaknya di tahap ini dan menyelesaikan pendidikan S-1 ini Universitas Komputer Indonesia. Terima kasih Bapak, until we meet again.
9. **Untuk Mamah.** Terima kasih telah menjadi panutan, tumpuan hidup penulis. Terima kasih atas do'a yang tak pernah berhenti di panjatkan, memberi dukungan, sehingga saya dapat menyelesaikan pendidikan di Universitas Komputer Indonesia. Terima kasih telah menemani perjalanan sampai di titik ini.

10. **Kepada Kakak dan Adik tersayang**, terimakasih atas dukungannya, doa, dan semangat, sehingga kita saling menguatkan satu sama lain.
11. **Kepada Sahabat-sahabat**, Bellinda Rizky, Mutia Gustiana, Atika Meliyana, Aghnia Fida, Meli N, Risky H, Sri Utami, M. Ferdy Sendria, Gabriella Brigita S, dan sahabat-sahabat yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Terima kasih selalu menemani baik di kala suka maupun duka, membantu penulis, memberikan semangat, sehingga membuat penulis merasa sangat terbantu. Terima kasih karena kita bisa sama-sama berjuang dan sampai tahap ini.
12. **Teman-teman seperjuangan angkatan 17 Ilmu Hubungan Internasional**, yang telah bersama-sama menjadi kawan seperjuangan dari awal masuk kuliah pada sampai dengan detik ini. Terima kasih telah menjadi keluarga dan telah menjadi salah satu chapter dalam kehidupan saya. Terima kasih telah sama-sama berjuang dan semoga apa yang selalu kita harapkan bisa kita capai.
13. Terima kasih kepada Zefanya P.S yang telah memberikan semangat dan dorongan yang tiada henti selama ini. Terima kasih.

Harapan dari peneliti, semoga apa yang telah disajikan dalam penulisan penelitian ini bermanfaat besar bagi semuanya terkhususnya para akademisi dan berbagai pihak yang membaca pada umumnya.

Bandung, 6 September 2021

Peneliti

Anggi Anggraeni